

La faune et la flore

Une nature luxuriante et unique.

La faune et la flore néo-zélandaise c'est l'ensemble des insectes et des mollusques, 80% de la flore et 25% des oiseaux qui sont endémiques. Isolées pendant des siècles sur ces îles, les espèces implantées ont survécu jusqu'à aujourd'hui et jusqu'à l'arrivée des premiers hommes et des colons pour certaines. L'écosystème néo-zélandais est aujourd'hui fragile et protégé par le Department of Conservation, il est donc important de le respecter. Venez découvrir en camping-car, profilé ou van tout ce que la nature sauvage et unique de la Nouvelle-Zélande peut vous offrir.

Au vu du nombre d'espèces d'arbres, de plantes et d'animaux qu'elle abrite, la Nouvelle-Zélande est souvent comparée à l'Arche de Noé. Détachée depuis des milliers d'années des continents, sa faune et sa flore se sont développées et se sont acclimatées à l'environnement hostile des deux îles. La végétation luxuriante aux couleurs étonnantes vous entoure dans les nombreuses forêts du pays.

Pour un dépaysement total passez par les forêts de kauris du Northland où vous verrez des arbres aux dimensions hors norme et pour certains vieux de près de 2000 ans, par celles de podocarpes à Pureora, de hêtraies du côté de Main Divide sur l'île du Sud et par la forêt de Whirinaki dans le centre du Northland. Vous ne pourriez pas passer à côté de certaines plantes endémiques. Tentez de repérer le lis du Mont Cook, certainement la plus connue, le mouton végétal ou encore les speargrass doré.

La Nouvelle-Zélande abrite aussi des forêts primitives uniques comme les forêts de totara, hêtres, kauris géants et où poussent à leur pied de nombreux arbustes, lichens et fougères, dont la fougères argentée un des emblèmes du pays notamment présent sur le maillot des All Blacks. D'autres espèces endémiques sont présentes comme les kowhai, de jolies fleurs jaunes et le Pohutukawa dont les fleurs rouges éclosent en décembre et considéré comme l'arbre de Noël du pays.

Le pays compte aussi de nombreuses espèces animales. L'oiseau emblématique de la Nouvelle-Zélande est le kiwi. Cet oiseau nocturne incapable de voler est protégé car de plus en plus chassé avec l'introduction de mammifères nuisibles par les hommes (opossums, rats, chats et chiens...). Le moa et le huia ont ainsi totalement disparus à cause de la destruction de leur habitat. D'autres oiseaux endémiques peuplent les îles. Le kea est l'unique espèce de perroquet de montagne existante, il habite la région des glaciers. Le weka ne peut pas non plus voler, vous le trouverez vers Punakaiki et dans le parc national de Paparoa. Le tui est capable d'imiter la voix humaine, il arbore un joli col blanc. Le tuatara est un reptile unique en son genre et très étonnant car il existe depuis l'époque des dinosaures et reste le seul reptile à bec du monde. Son espèce survit depuis plusieurs centaines de milliers d'années en Nouvelle-Zélande, on peut l'observer dans de nombreux vivariums.

En Nouvelle-Zélande la vie marine est abondante. La plongée ou même le snorkeling (avec palmes, masque et tuba) vous offriront un spectacle sous-marin étonnant et inoubliable. Vous pouvez aussi observer les baleines et les cachalots sur la péninsule de Kaikoura ou les otaries à fourrure et manchots bleus qui se prélassent sur les rochers et nager avec des dauphins Hector (les plus petits au monde et uniquement présents dans cette région du globe).

La Nouvelle-Zélande compte 34 réserves marines, 14 parcs nationaux et 2 régions classées au patrimoine mondial de l'UNESCO (Tongariro et Te Wahipounamu).